# > 18 Territoires : Longwy



# Collège de Longuyon tout conte fait

Au collège Paul-Verlaine de Longuyon, l'art narratif s'invite en classe et immerge les élèves de sixième dans l'univers maritime du conte "en malle".

# **Brève**

### > NOUVELLE OFFRE DE TRANSPORT

Un minibus aux couleurs du conseil général, posté devant l'hôtel de ville de Longuyon, a marqué, le 8 janvier dernier, le lancement d'une nouvelle ligne de transport TED, la D140, en présence de Christian Ariès, vice-président du territoire de Longwy, Pierre Mersch, maire de Longuyon, président de la communauté de communes du Pays de Longuyon et conseiller général, et des représentants des communes desservies. Il s'agit d'une expérimentation conduite pendant un an. Le dispositif permet d'emprunter, sur réservation, une navette afin de se rendre chaque mardi à Longuyon. C'est le fruit d'un partenariat entre le conseil général, la communauté de communes du Pays de Longuyon et les transports Servagi. Lors du lancement, les partenaires ont insisté sur l'aspect "service de proximité" de la ligne, à laquelle l'usager fera appel selon ses besoins.

Ce mode de transport pourrait tout particulièrement intéresser les publics sans moyen de locomotion qui ne souhaitent pas solliciter un proche pour leurs déplacements.

d'infos: Réservation à effectuer au plus tard la veille (lundi) à 17h auprès de l'entreprise Servagi: 03 82 23 21 89 Tarif: 2,50 € le trajet (5 € l'aller/retour)



> Christian Ariès (à gauche) et Pierre Mersch (au centre) ont présenté le nouveau dispositif le 8 janvier dernier



> Fabien, membre de la compagnie théâtrale La Valise, invite les collégiens à "regarder le monde au travers d'un cadre'

a mer a été inventée pour soigner et offrir l'immortalité". C'est ainsi que des élèves de sixième du collège Paul-Verlaine de Longuyon imaginent la création de la grande étendue bleue. Quand leurs camarades se penchent sur la naissance de la première sirène et écrivent la biographie du Kraken, cette créature marine géante à tentacules.

En partenariat avec le conseil général, Scènes et Territoires en Lorraine et la Ligue de l'Enseignement, l'établissement est plongé dans une ambiance maritime depuis le début de l'année scolaire. À partir de la pièce pour marionnettes *La mélop*ée du phare -l'histoire d'Ange, gardien de phare "gueule cassée" qui attend le retour de sa belle sirène et de son oncle emporté par les flots- et accompagnés par la compagnie théâtrale La Valise, les collégiens construisent un conte "en malle". C'est-àdire une histoire créée et enregistrée pour le spectateur qui l'écoutera avec un casque, les yeux rivés sur un coffre rempli d'objets l'illustrant.

## Regarder le monde

Si l'action fait partie intégrante du programme de français, il n'est pas toujours aisé pour de jeunes collégiens de laisser libre cours à leur imaginaire.

"Nous les encourageons donc à regarder le monde au travers d'un cadre", explique Fabien, membre de la compagnie. Ainsi balisé, le conte se construit progressivement, entre propositions romanesques et idées poétiques. Avec pour seule contrainte de garder l'histoire atemporelle. "Plus les élèves se prennent au jeu, plus on rema<mark>rque les</mark> bénéfices qu'un tel travail apporte à l'acquisition du <mark>vo</mark>cabulaire et l'apprent<mark>issage du</mark> travail en groupe", souligne Isa<mark>belle Rodr</mark>ique, la documentaliste.

Véritable lieu de vie ouvert sur son environnement -l'un des axes du Plan collèges nouvelles générations du conseil général- l'établissement longuyonnais accueille La Valise en résidence d'artistes permanente. Outre les classes de sixième, la compagnie travaille avec les élèves de troisième sur la sensibilisation au spectacle vivant. Les six malles de conte s'offriront au public les 18 et 19 juin prochains dans la salle du Forum de Longuyon, en conclusion d'une année scolaire toute dédiée à l'art.

+ d'infos : Sylvie Paci, déléguée territoriale éducation jeu<mark>nesse : 03 57 49 86 15</mark> - spaci<mark>@cg5</mark>4.fr